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ロータリー財団委員会　卓話ロータリー財団委員会　卓話
「氏子札」について「氏子札」について

ロータリー財団委員会
廣瀬　明正委員長

皆さん、氏子札（うじこふだ）というものをご存知でしょうか。
明治４年（1871）７月の太政官布告「大小神社氏子取調」の政
策により、出生児はすべて今の町村長にあたる戸長に届け出て、
その証書を持参して神社から守札を交付してもらいました。こ
れが氏子札であり、身分証明書でもありました。一般の老若男
女も出生国・姓名・住所・生年月日・父の名を戸長に届け出、
戸長からの通達を受けて、神社は氏子札を作成し手渡したので
す。
この氏子札の規格は、縦三寸（約9.1センチ）、横二寸の木札で、表面に某所某神社氏子・

生国および姓名・住所・生年月日と父の名を記し、裏面に神官氏名印と発給年月日を記し
たものでありました。
写真①、②をご覧下さい。荒井神社が交付した氏子札です。①は表面で、②は裏面です。

このように、氏子札は個人が所持するものでありましたが、明治６年５月に中止されま
した。わずか２年で廃止されたため、全国でも残存数は少なく、珍しいものとされています。
インターネットで“氏子札”を検索しますと、各地域の守札写真が紹介されています。
皆さんも、一度家の中に氏子札がないか探してみて下さい。写真の守札は町内の方が仏
壇の奥にあったといって、今年３月神社に寄贈されたものです。発給されてから150年近
く経過していますので困難かもしれませんが、もし発見されたら、ご一報いただきたくお
願いします。ご清聴有難うございました。

写真① 写真②



◇  ◇  プログラム予定  プログラム予定  ◇◇

11 月 8 日（水）
会員卓話

伊藤　勝之 会員

11月 29日（水）
創立 40 周年記念

及び
Ｉ.Ｍ.実行委員会（第5回）

11 月 22日（水）
会員卓話

京谷　愼平 会員

11月 15日（水）
創立 40 周年記念

及び
Ｉ.Ｍ.実行委員会（第4回）

例会記録　2017.11.1（水）　通算 1864 回
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  「君が代」「奉仕の理想」「四つのテスト」「歓迎歌」
１０月１８日　会員数４３名　欠席者 　１名　  出席率　97.40％ （修正による）

　（この内出席免除者　１１名） 
１１月　１日　会員数４３名　欠席者 １１名　  実出席者数　３２名

　（この内出席免除者　１１名）   　出席率　72.50％

脇谷　政孝会員（高砂 R.C.）

松下　和雄会員　増田　耕太郎会員
櫻井　宣孝会員　辻田　重恵会員
北田　伸一会員

１．地区より
　　⑴　11 月のロータリーレートは１ドル=114 円です。
　　⑵　第 39 回ＲＹＬＡ青少年指導者養成セミナ一報告書が届いています。
　　　　回覧します。

２．相生ＲＣより
　　９月、10 月の週報が届いています。
　　回覧します。

３．高砂市吹奏楽団より
　　第 34 回定期演奏会兼チャリティーコンサートの案内が届いています。
　　回覧します。

幹事報告　第 17 回（通算１７４８回）

クラブ名 変更内容 日　時・場　所

加古川平成ロータリークラブ 休会 １１月２２日（水）

例会変更 １１月２９日（水）→１１月２４日（金）１９：００～

明石西ロータリークラブ 祝日例会 １１月２３日（木）（勤労感謝の日）

家族例会
１２月１４日（木）→１２月１６日（土）
「会員家族親睦クリスマス会」
於：舞子ビラ本館３階「舞子の間」

休会 １２月２８日（木）【定款第８条第１節（c）】

加古川ロータリークラブ
例会変更 １１月２８日（火）１２：３０～→１８：００～

プロバスクラブとの合同例会

明石ロータリークラブ
家族例会

１２月１３日（水）→１２月１７日（日）１８：３０～
「クリスマス親睦家族例会」
於：ホテルキャッスルプラザ西明石

休会 １２月２７日（水）【定款第８条第１節（c）】

休会 １月 3日（水）祝日扱い休会

（注）高砂青松ロータリークラブのホームページにも掲載しています。……ホームページの情報の方が早く把握できます。

廣瀬　明正
先日のロータリー財団セミナーは台風21号の
ため中止となりました。その内容を本日卓話
で紹介する予定でしたが、変更して違った
話をさせていただきます。
ご了承下さい。

田中　伸明・田中　浩行・村上　則宏
坂口　嘉久・大橋　卓司
廣瀬ロータリー財団委員長、卓話よろしく
お願いします。

中谷　利幸
小西会員には先日大変お世話になりました。
廣瀬会員卓話よろしく。

小西　文孝
西田先生が伝導版画を摺って四十年。
二十五万枚！！素晴らしいの一語に尽きま
す。
今後もお身体ご自愛され、益々のご発展を
ご祈念申し上げます。

増田　耕太郎・櫻井　宣孝・松下　和雄
誕生日お祝い有難うございました。

都倉　達殊・森脇　祥文・青柳　　淳
濵田　喜重
結婚記念日の御祝ありがとうございました。

西田　光衛・柿木　國夫・吉川　　弘
内海　　薫・佐野　栄作・庄司　　武
花をかざりましょう。

結 婚 祝 青柳　　淳会員　森脇　祥文会員　
都倉　達殊会員　濵田　喜重会員
川崎　一生会員　青木　裕加会員

昼食メニュー
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「いい会社をつくりましょう」伊那食品工業社長　井上　修

　高砂商工会議所主催・青年部主管で11月23日（木）に鹿島殿
で特別講演会を開催します。
　いい会社とは、そこで働く社員がイキイキしていること。そう
語るのは、伊那食品工業社長の井上　修氏です。同社は国内トッ
プシェアを誇る寒天メーカーであり、社是に「いい会社をつくりましょう」と掲げて48期
連続増収増益、大卒採用応募者数が3,000名もあるそうです。

　私達の会社が大切にしていることは、社是であると考えています。ですから我々は成長
の数値目標は掲げていません。売上や利益を伸ばすことを目指すのではなく、社員一人ひ
とりが能力をフルに発揮し、人として成長していくことを目指しています。
　単に売上や利益といった経営上の数字がいいというだけではなく、社員やお客様など、
会社を取り巻くすべての人々が、日常会話の中で「いい会社だね」と言ってくださるよう
な会社を目指しています。その具体的な取り組みの一つが、朝の清掃ですが、三万坪ある
庭にはいつもゴミ一つ落ちていません。
　私達の一日は、自主的に始業前に出社し、竹ほうきや草かきを持ち作業をしています。
いまでこそ社員が一生懸命掃除に取り組んでいますが、当社の会長が掃除の習慣を導入し
ようとした時は、一年間毎日朝礼で掃除の意義を社員に向けて語りつつ、自ら率先し、一
人で掃除をやり続けていたと聞いています。
　もう一つは会社の周辺に迷惑をかけないということで、「朝の出勤時に右折はしません」
というのがあります。右折に入る車両は一度通り過ぎて大回りしてから左折で入るように
しています。それを行うことで渋滞が発生しないようになるからです。
　2005年に異常な寒天ブームが起きて売上が200億円となり、前年より40％増となりま
した。その時にも増産の依頼も多数ありましたが、当社は「年輪経営」を心がけていまし
たので良い時も悪いときも無理をせず、低成長
を志して、自然体の経営をしていくことにしま
した。
　案の定、ブームが落ちついた2006年からは売
上、利益も減少に転じ、その後、後遺症から抜
け出すのに３年程掛かりました。
　年輪経営の重要性を改めて教えられると共に、
ブームや時流に乗ることがいかに危険なことか
を気づかせてくれた、貴重な体験でした。

会　長　　都　倉　達　殊
例会日時　　毎週水曜日　12：30　　例会場　　高砂商工会議所会議室（2F）
事務局　高砂商工会議所内　〒 676-0064　高砂市高砂町北本町 1104　電話（079）443-0500

幹　事　　青　木　裕　加 クラブ会報委員長　　佐　野　栄　作


